

FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS DIRECCIÓN

FFLE/DIR/514/2021

A la comunidad del Colegio de Desarrollo y Gestión Interculturales

Me permito informarles que, durante el proceso para la designación de la persona titular de la Coordinación del Colegio de Desarrollo y Gestión Interculturales, los integrantes de la comunidad expresaron sus opiniones, observaciones e inquietudes, y propusieron a cuatro académicos para ocupar la Coordinación quienes expresaron su deseo de desempeñarse como titulares de la Coordinación y presentaron una propuesta general sobre los asuntos más relevantes de su Colegio.

Me dirijo a ustedes para comunicarles que he designado coordinadora de dicho Colegio a la doctora Natividad Gutiérrez Chong. La doctora Gutiérrez es licenciada en sociología por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, maestra (MSc) y doctora (PhD) en la misma disciplina por la London School of Economics and Political Science, Reino Unido. Es investigadora de carrera titular "C" de tiempo completo, definitiva del Instituto de Investigaciones Sociales desde 1997. Tiene la categoría PRIDE "D", pertenece al SNI nivel III, recibió el reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz 2021. Ha coordinado, desarrollado o participado en más de veinte proyectos de investigación. Destacan sus estudios sobre intelectuales indígenas, mujeres y nación, el impacto del racismo en el tráfico de mujeres y en la violencia obstétrica. Ha abierto nuevas líneas de investigación dentro de la cultura política indígena, el capital social étnico, los conflictos étnicos y las identidades étnicas y nacionales, ha puesto énfasis en delimitar paradigmas teóricos y tipologías de los nacionalismos y etnicidades para América Latina. Es pionera en la introducción de la metodología interseccional para estudiar el racismo actual entre los jóvenes. Ha impartido asignaturas relacionadas con su agenda de investigación en siete facultades y centros de la UNAM para licenciatura y posgrado. Entre estas, la licenciatura en Gestión y Desarrollo Intercultural desde 2010. Ha dirigido 15 tesis de doctorado, 20 de maestría y seis de licenciatura, todas defendidas en examen de grado. Ha realizado estancias de investigación en la Academia China de Ciencias Sociales y en la Universidad de Cambridge, sobre el pensamiento político de los pueblos indígenas contemporáneos. Fue reconocida con una cátedra de investigación UNESCO por la Universidad de Dourados, Brasil. Ha sido docente en el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora, y en otros centros de enseñanza en México. Ha impartido cursos en universidades reconocidas de Brasil, España, Argentina y el Reino Unido.

Ha representado al sector académico en el consejo interno del IIS y ha sido miembro de comisiones dictaminadoras, evaluadoras y de admisión de nueve institutos, facultades o centros de la UNAM. Ha tenido una destacada labor en la decisión editorial de revistas indizadas y arbitradas. Su obra se compone de 17 libros (siete de autoría única), 52 capítulos en libros arbitrados como autor único y dos en coautoría, 24 artículos publicados en revistas arbitradas e indizadas (cuatro en coautoría), y numerosos artículos de difusión en formatos impresos y digitales. Ha innovado en el desarrollo de tres plataformas digitales que albergan resultados de sus investigaciones. La difusión de su obra se contabiliza en 172 participaciones en eventos académicos, tanto en México como en el extranjero.

Su investigación ha sido reconocida por la LXII Legislatura Cámara de Diputados. Su libro, *Nationalist Myths and Ethnic Identities: Indigenous Intellectuals and the Mexican State*, fue nominado por *Nebraska University Press* para recibir los premios otorgados por las universidades de Notre Dame, de la estatal de Ohio y de la *American Political Science Association*. Co fundadora de *la Association for the Study of Ethnicity and Nationalism* de LSE, miembro de la Academia Mexicana de Ciencias y de otras tres asociaciones profesionales internacionales. Es integrante del Comité Técnico de Expertos sobre el Proceso de Consulta para la Reforma Constitucional de la Secretaría de Gobernación y del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas.

Reconozco profundamente el trabajo realizado por el Mtro. Alí Arturo Martínez Albarrán quien ocupó la Coordinación del Colegio de Desarrollo y Gestión Interculturales desde el 1 de agosto de 2018.

Atentamente
"POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU"
Ciudad Universitaria, Cd. Mx., 17 de septiembre de 2021
Dra. Mary Frances Rodríguez Van Gort
Directora